

CHARLES DE FOUCAULD: COMMENTI AL VANGELO DI MARCO
XXV DOMENICA DEL TEMPO ORDINARIO
MEDITAZIONE NUM. 218 - Mc 9, 30-37

«Chiunque accoglie uno di questi piccoli nel Mio nome accoglie me»...

Come sei buono, mio Dio; ami talmente gli uomini che dichiari che fanno parte di Te, che sono le Tue membra, il Tuo corpo, e che, di conseguenza, tutto ciò che si fa a uno di essi, lo si fa a una delle Tue membra, al Tuo corpo, a Te stesso!

Tutto ciò che facciamo a un uomo, nel bene o nel male, lo facciamo a una delle membra di Gesù, a una parte del Suo corpo, a Lui stesso... Abbiamo dunque una cura infinita, che non avrà altra misura che la misura del nostro amore per Gesù, nel fare il maggior bene possibile (bene spirituale all'anima, consolazione al cuore, bene temporale al corpo) a Gesù facendo il maggior bene possibile al più grande numero possibile delle Sue membra... e poiché le membra di Gesù hanno bisogni diversi, le une ne hanno molti, le altre meno, cominciamo, come ogni amore intelligente, con il rendere le cure necessarie a quelle tra le sue membra che ne hanno un bisogno urgente, prima di ungere di profumi quelle tra le sue membra che non hanno un bisogno urgente dei nostri servizi: Così, curiamo le Sue piaghe nei malati, bagniamo i Suoi piedi stanchi negli ospiti, sosteniamo la debolezza della Sua età nei bambini e negli anziani, nutriamoLo nella Sua fame, copriamoLo nella Sua nudità, facciamoGli l'elemosina nella Sua povertà, prima di profumare i Suoi capelli facendo dei regali ai ricchi: sicuramente i ricchi sono degni di tanto amore e onore quanto i poveri, ma occorre «ordinare la carità».

Tra le membra di Gesù più bisognose ci sono i bambini, la cui anima ha tanto bisogno di essere formata e istruita, condotta a Dio, il cui corpo [ha] bisogno di essere curato, il cui cuore [ha] bisogno di vivere in un'atmosfera d'amore per intenerirsi e diventare buono, tenero, affettuoso. *Chiunque fa crescere dei bambini, fa crescere dunque Gesù bambino! Quale grazia delle grazie!*¹

« *Quiconque reçoit un de ces petits en Mon nom me reçoit* »...

Que Vous êtes bon, mon Dieu ; Vous aimez tant les hommes que Vous déclarez qu'ils font partie de Vous, qu'ils sont Vos membres, Votre corps, et que, par conséquent, tout ce qu'on fait à l'un d'eux, on le fait à l'un de Vos membres, à Votre corps, à Vous-même !

Tout ce que nous faisons à un humain, en bien ou en mal nous le faisons à un membre de Jésus, à une portion de Son corps, à Lui-même. ... Ayons donc un soin infini, qui n'aura d'autre mesure que la mesure de notre amour pour Jésus, à faire le plus de bien possible, (bien spirituel à l'âme, consolation au cœur, bien temporel au corps), à Jésus en faisant le plus de bien possible au plus grand nombre possible de Ses membres... et comme les membres de Jésus ont des besoins divers, que les uns en ont beaucoup, les autres moins, commençons comme tout amour intelligent, par rendre les soins nécessaires, à ceux de ses membres qui en ont un pressant besoin, avant d'oir de parfums ceux de ses membres qui n'ont pas un besoin pressant de nos services: Ainsi, pasons Ses plaies dans les malades, baignons Ses pieds fatigués dans les hôtes, soutenons la faiblesse de Son âge dans les enfants et les vieillards, nourrissons-Le dans Sa faim, couvrons-Le dans Sa nudité, faisons-Lui l'aumône dans Sa pauvreté, avant de parfumer Ses cheveux en faisant des cadeaux aux riches : assurément les riches sont dignes d'autant d'amour et d'honneur que les pauvres, mais il faut « ordonner la charité ».

Parmi les membres de Jésus les plus besogneux, sont les enfants dont l'âme a tant besoin d'être formée et instruite, conduite à Dieu, le corps besoin d'être soigné, le cœur besoin de vivre dans une atmosphère d'amour pour s'attendrir et devenir bon, tendre, affectueux. *Quiconque élève des enfants, élève donc Jésus enfant ! Quelle grâce des grâces !*².

¹ M/218, su Mc 9,35-36, in C. de Foucauld, *Fammi cominciare una nuova vita. Meditazioni sui Vangeli secondo Matteo e Marco*, Centro Ambrosiano, Milano 2024, 218-219.

² M/218, su Mc 9,35-36, in C. DE FOUCAUD, *La bonté de Dieu. Méditations sur les Saints Évangiles (1)*, Nouvelle Cité, Montrouge 1996, 157-158.